
今年首个旧改基地
首日签约率达92%

杨
浦
! ! ! !本报讯 （首席记者 邵宁）杨
浦区平凉!街坊房屋征收签约工作
昨天启动，截至当晚"时，签约率达
#$%，当天即生效。记者了解到，今
年起，杨浦区将旧改征收的二次签
约生效比例从&'%提高到了#(%。
平凉!街坊是杨浦今年首个旧

改征收基地，共涉及'!'产（!'&
户），私房比例高，共有产家庭户数
多。今年)月*!日，基地实施了第一
次征收意愿征询，同意率达#"+"%。
!月*日，二次征询签约开始。截至
今天上午，已有'),产居民签约，签
约率达到#,-'%。

离退休干部网上传递正能量
! ! ! !本报讯（记者 江跃中）本市以“学智能
手机，做网宣达人”活动为载体，积极引导广
大离退休干部“进驻”网络空间，传递正能量。
目前，全市已组建离退休干部“六合院”网宣
小组 ".支，推出微信公众号 $.多家，建立微

信群 *...多个，订阅使用共产党员微信公众
号的老同志达 '...余名。市委老干部局日前
召开活动推进会回顾总结了活动情况，同时
推出“众鑫有话”和“跟着老干部学马列”两个
离退休干部团队的博客和微信公众号。
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摸到好楼层开心 不好也不生气
彭三小区!选层摸号"巧解!拆落地"居民回搬安置难题

! ! ! !本报讯 （通讯员 顾武 记者
江跃中）堪称旧住房原地拆除重建
（简称“拆落地”）成套改造最大难题
的居民回搬选房安置工作，在目前
正在进行的静安区彭浦新村街道彭
三小区四期旧公房成套改造中迎刃
而解———通过推行公开、公平、公正
的“选层摸号”方法，全体居民在心
悦诚服、心平气和的氛围中顺利完
成选层选房，成功开创了上海旧住
房成套改造的新模式。

盼望改造 呼声强烈
位于闻喜路、共和新路一线的

彭三小区四期住宅，是建于上世纪
五六十年代的多层老公房。这些房
屋面积狭小、阴暗潮湿、破损老化，
居民 $至 )户合用厨房、卫生间，每
逢大雨天，住在 '层顶楼的居民屋顶
常渗水，住在底楼的居民则因小区地
势低洼、下水道堵塞而经常家里水漫
金山。小区 ,$)户居民对实施“拆落
地”成套改造的呼声十分强烈。

回搬安置 吵成一团
为满足小区居民的愿望，区政

府、彭浦新村街道办事处成立了旧
住房成套改造推进办公室，于 $.*'

年年底启动小区房屋的签约拆除、
过渡、重建和回搬安置等各项工作。
然而在实施改造过程中，最棘手的
莫过于住房楼层的分配安置工作。
为实现每户厨房、卫生间独用，并相
应增加每户的居住面积，原本 '层
的多层住宅，拆除后将在原地改建
成 *&层的高层住宅。这样一来，居
民们都希望选择较高的楼层，大家
为此吵得不可开交，一些居民甚至
以不肯签约搬迁为要挟。

!选层摸号" 一致通过
本着惠民实事要办好办妥的原

则，街道旧住房成套改造办在半年
左右时间里，先后组织召开了 *#次
居民座谈会，广泛征求每户人家的
合理化建议，最终推出了通过公开

摸彩摇号方式来选择楼层，即“选层
摸号”法，得到了全体住户的一致表
决通过。
为最大限度地体现“选层摸号”

的公正性，街道牵头组建了由 &名
居民代表、& 名社区干部组成的监
督管理小组，并聘请了摄像师对“选
层摸号”全过程进行跟踪，以切实保
障居民的合法权益。

此次重建的房屋，房型都是对
应固定的，选择只在于楼层。参考住
户原来的实际情况，根据“选层摸号”
规则，原本住 )至 ,层的住户，参加
第一轮选层，$楼、'楼住户参加第二
轮选层，*楼住户排在第三轮选层，
而“摸彩选号”的顺序，则按照签定回
搬安置协议时间的先后进行。

理性选房 知足常乐
彭三小区四期的“选层摸号”，

从 '月 *.起启动，,$)户居民根据
对应的房型，分 $)批次进行，前后
$个多星期，整个过程有条不紊，忙

而不乱。记者在参加的两轮“选层摸
号”活动现场看到，摸到好楼层的居
民自然欢呼雀跃，而摸到不是自己
心仪楼层的居民，也并未怒气冲冲，
大家都有一颗自足常乐的心。

小区居民吴继民此次选到了 "

层 ".)室，虽然与自己希望选中 *.

层以上的愿望有一点落差，但他依
然非常高兴。老吴告诉记者，自己原

先住在 $楼一套仅 *&平方米没有
阳台采光不好的屋内，不但得与邻
居合用破旧狭小的厨卫，而且管道
老化的卫生间经常粪便倒流满溢。
此次选中的新房，不但煤卫独用，而
且面积增加了约 ,平方米，还终于
有了晾晒衣物的阳台。老吴感叹，真
没想到，自己年过花甲还能住上新
房子，现在就盼新楼早日建成了。

“王小毛”也去共青植过树
当年!植树小伙伴"包括文艺系统先进

! ! ! !“晚报大版面登出寻找共青‘植树小伙伴’
的消息，我看到以后，顿时勾起了回忆。当年，
我也去公园植过树！”说这话的，不是别人，正
是阿拉上海人非常喜爱的“王小毛”王汝刚。
上月，本报刊登共青森林公园寻找植树人

报道后，一石激起千层浪，社会反响不断。昨
天，消息传来，原来当年参与种树的群体，还包
括大家非常熟悉的文艺系统青年朋友们。

挤满了两部公交车
记者联系上王汝刚，他用一口地道的沪语

缓缓道出往事。他说，去植树到底是在 *#&)年
还是 *#&,年，已经记不清了，但植树的场景印
象深刻。“那个辰光，我是上海人民滑稽剧团团
支部书记、南市区青年联合会副主席。当天，两
部公共汽车上，挤满了一百多名先进青年，分
别来自当年的南市影剧院、蓬莱电影院、中华
剧场、豫园管理处等文化系统单位。”

公交车一路颠簸，从市区开了两个多钟
头，才开到黄浦江边上的共青苗圃。王汝刚说，
能够被推选出来作为单位代表植树，这是件光
荣的事情。而且前人种树后人乘凉的道理，大
家都懂，所以个个都积极性很高，铆足了劲头
准备大干一场。

然而，文艺系统的青年，平时工作都是偏
脑力的多，体力活做得少，一开始都要由老师
傅简单培训。“之前，我们完全没有植树经验，
大家觉得每人一棵树的任务有点轻，都主动要
求加指标。但是，真正种起来才知道，种树不是

一件容易的事。”王汝刚说，他还记得要先用白
石灰打样、挖深坑、填土、运水，程序繁多。不合
格就要返工，一天下来最多也只能种两三棵。

老职工调班来支持
王汝刚还记得，当时公园还在建设中，道路

泥泞，像样的厕所也没有。“老底子辰光，也不兴
作秀，每个人都很单纯，男男女女一起合作，啃
着干粮，就着白开水，干得热火朝天。”到了晚
上，统一领的胶鞋和裤子都糊满了泥巴，浑身腰
酸背痛，但是每个人都很自觉，把借来的胶鞋洗
干净，还给组织者，给下一批植树者用。

虽然文艺系统参与种树的只有一百多号
人，但牵涉、影响到的人很多。文化系统具有特
殊性，员工不能随意离岗，因此知道小青年要
去种树后，许多老职工都很支持，主动放弃休
息时间，与青年团员换班。

时常牵挂是否长大
王汝刚说，参与过植树后，他对绿化行业

员工的艰苦深有体会。之后 ).年，自己见证了
公园乃至整个上海绿化从无到有、从小到大、
从粗放到精致的变化。从此以后，他也对共青
森林公园多了一份特殊的情结，以至前几年的
共青狂欢节，他一接到园方邀请，不管再忙，都
欣然登台献演。
“我有记日记的习惯，回来以后，一直牵挂

着自己种的树，能不能成活，有没有长大。).

年的时光过去了，当年的小树已经成材，那时
候一道去的伙伴们，阿拉再一道回去看看，好
�？”王汝刚笑着，发出了邀请。

本报记者 金旻矣 通讯员 朱思远

上海仍有数百万用户未实名
沪各电信营业厅设专席办理

! ! ! !本报讯 记者从上海通信管理部门获悉，
上海正依法依规地推进未实名用户补登记工
作，并采取多种便民措施，方便办理登记。
据了解，目前上海仍有数百万的电话用户

尚未完成实名登记。市通信管理局表示，对于
未在通知规定时间内办理实名补登记的用户，

将暂停其通信服务（**.、**#、*$.紧急服务除
外），再次催告后仍未补办登记手续的，依法停
止通信服务。为方便用户，上海各基础电信企
业客服热线都开通了实名登记专席，同时，将
在营业厅设立实名登记专用席位，方便用户现
场办理实名补登记。
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